



Was hat Kommunalpolitik mit mir zu tun?

Stell dir vor, du hast heute ein Treffen mit deinem Verein oder deinen Freund\_innen. Du bist vielleicht zuhause, auf der Arbeit oder gehst von der Schule direkt hin. Du möchtest den Bus nehmen, um zum Treffen zu kommen. Je nachdem, wo du wohnst, fährt vielleicht nur ein Bus pro Stunde. Während du zum Bus läufst, merkst du, dass auf dem Gehweg ganz schön viel Löcher sind, die dich zum Stolpern bringen. Es liegt außerdem ganz schön viel Müll herum. Weit und breit ist allerdings kein Mülleimer zu sehen.

Bevor du überhaupt beim Treffen angekommen bist, gibt es schon drei Dinge, die vom von einem Gemeinderat entschieden werden können: Busse und öffentliche Verkehrsmittel, der Gehweg und wie er aussieht, das Thema Müll und Sauberkeit in der Stadt. Das sind schon drei Dinge, die du direkt beeinflussen kannst, indem du wählen gehst.

Kommunalpolitik beginnt vor der eigenen Haustür. Sie entscheidet über viele Themen, die jede\_n direkt betreffen. Kommunen, also Städte, sind für die Demokratie sehr wichtig: Hier kann jede\_r selbst Verantwortung für die Stadt und die Politik vor Ort übernehmen. Die Kommunalpolitik hat direkte Auswirkungen auf das Leben der Menschen, die in einer Kommune wohnen.

Der Gemeinderat, der am 09.06.24 gewählt wird, entscheidet z.B. über: Schwimmbäder und ihre Erneuerung, Mülleimer und Sauberkeit in der Stadt, Kindergärten, neue Sporthalle und – Plätze, Technik an Schulen und öffentlicher Nahverkehr, wie der Bus und die Bahn zur Schule.

Bist du in einem Verein, gibt es außerdem viele Punkte, bei denen dich Kommunalpolitik unterstützt, dazu zählen z.B. Zuschüsse für Jugendarbeit oder der Bau einer Sportanlage. Außerdem gibt es einen Zuschuss beim Kauf, Neubau oder der Sanierung von Vereinsheimen

Du hast die Wahl - Deine Stimme zählt und hat die Kraft, einen Unterschied zu machen. Nutze dein Stimmrecht bei der nächsten Wahl, denn nur gemeinsam können wir eine bessere Zukunft für uns alle schaffen!